



Édition 2025
Livret de présentation des candidats
et des lauréats

Sommaire

Catégorie Bénévole jeune 5

Benoît BOUSQUET , Rotaract	7
Clément ALIX , Trianon Éditions	8
Valentine VUILLAUME , Se Canto 	9

Catégorie Bénévole de terrain 11

Jacques-Yves BECQUART , Les Voisins Solidaires	13
Marie-Fanny WALCKENAER , ASP Yvelines	14
Marie-Thérèse LEFEBVRE , Aimer et Servir le Malade	15
Michelle LAMOTHE MAUREL , C'POSSIBLE	16
Jean-Luc FAIFE , Versailles Pétanque	17
Guillaume LEGRAND , Protection Civile Yvelines	18
Marie QUINQUIS , RIVAGE 	19
Catherine SZCZERBA , ARPEJ 78	20
Léa MAINGON , Dans tes pas	21
Cyril CABANNES , Compagnie Versailles Soleil	22
Françoise PIERSON , RIVE	23
Laurence BOS , Association Relais Étoiles de Vie	24
Jean-Claude SEUGÉ , Habitat & Humanisme 	25

Catégorie Bénévole dirigeant 27

Didier FROGER , Association Sportive Versailles Jussieu 	29
Noella TANGUY , CAP Mariage 78 - OSER78	30
Daniel GLASSMANN , Versailles Pétanque	31
Jacqueline JEZEQUEL , Qi Gong Traditionnel de Versailles	32
Louis SERVILLE , Judo Karaté Club de Versailles	33
Marie DRILHON , ADFI Yvelines	34
Bernadette MENNESSON , Aimer et Servir le Malade	35
Mathieu LAURENT , Les Jardins Familiaux	36
Henri LAVIRON , Les Amis du Cénacle	37
Lise MARTIN , Société de Natation	38
Michel MORGENTHALER , Association de Bange-Houdon	39

Catégorie Action menée 41

Association Filensacs 	43
Association Les Voisins Solidaires de Versailles	44
Association Versailles Pétanque	45
Association Ordre de Malte France	46

Catégorie Bénévole jeune

Liste des candidats

Benoit BOUSQUET, Rotaract

Clément ALIX, Trianon Éditions

Valentine VUILLAUME, Se Canto

Catégorie Bénévole jeune

À propos de l'association • Rotaract

Le Rotaract est un mouvement mondial créé par le Rotary International qui regroupe des jeunes âgés de 18 à 35 ans, étudiants et jeunes actifs. L'origine du nom "Rotaract" découle de la contraction de "ROTARY" et de "ACTion". L'objectif est de mener des actions locales et internationales dans une dynamique commune : "l'amitié par le service". Le mouvement est apolitique et laïque.

À propos du bénévole • Benoît BOUSQUET

Parrainé par Bénédicte LE CHÂTELIER

Âge et nombre d'années d'engagement

Benoît a 28 ans et agit avec le Rotaract depuis 3 ans.

Actions au sein de l'association

Benoît préside le club de Versailles du Rotaract, au sein duquel il organise des collectes pour la Banque Alimentaire d'Île-de-France, des clean-up dans les rues de Versailles, des levées de fonds pour les enfants du Mali à travers des ventes produits locaux. Il est également fondateur et animateur du podcast "C'est possible", produit par We Feed, qui traite des difficultés que les jeunes rencontrent à trouver un emploi et propose des solutions à travers une série d'interviewes avec des invités du secteur public et privé. Benoît est motivé à aider les autres en innovant via des actions terrain qui ont de l'impact.

Catégorie Bénévole jeune

À propos de l'association • Trianon Éditions

Trianon Éditions a la charge financière et administrative des médias qui lui sont affiliés. *Le Lycéen* est le premier média journalistique de Trianon Éditions, impulsé par Clément ALIX, dont l'objectif est de donner la parole aux lycéens et de promouvoir le journalisme parmi les jeunes, en se basant sur des principes d'authenticité, d'objectivité et d'engagement.

À propos du bénévole • Clément ALIX

Parrainé par Eowyne KESSEDJIAN

Âge et nombre d'années d'engagement

Clément a 17 ans et agit avec Trianon Éditions depuis 1 an.

Actions au sein de l'association

Le projet de création du média *Le Lycéen*, conçu par et pour les élèves, a été présenté par Clément en 2023 devant le Maire de Versailles. Il a ensuite créé l'association Trianon Éditions, dans le but de soutenir le lancement de son média et de s'ouvrir à des projets similaires. Le premier numéro est paru début 2024 et le journal est distribué dans plus de 30 lycées (IDF et Centre-Val-de-Loire). Il pilote l'équipe du journal, qui comprend 54 jeunes bénévoles. Les sujets varient (culture, environnement, santé...) avec des interviews (Maire de Versailles, Ministre, eurodéputée, membres d'associations, de l'ONU...). Avec Trianon Éditions, Clément organise aussi des conférences, la première ayant eu lieu fin 2024 avec Riss, le directeur de publication de Charlie Hebdo, à l'UOV.

Il est aussi engagé auprès de la mairie au Conseil d'Actions des Jeunes depuis 2 ans, et au Conseil d'administration du lycée La Bruyère.

Catégorie Bénévole jeune

À propos de l'association • Se Canto

Unir les générations par le chant, recréer le lien avec les personnes âgées, telle est la mission de Se Canto, dont les bénévoles se rendent en maisons de retraite et hôpitaux gériatriques pour rendre visite à plus de 3 500 personnes dans 44 villes et 73 établissements, chaque mois.

À propos du bénévole • Valentine VUILLAUME

Parrainée par Amélie BOULAN

Âge et nombre d'années d'engagement

Valentine a 17 ans et agit avec Se Canto depuis 2 ans.

Actions au sein de l'association

Valentine s'engage avec sérieux pour rompre l'isolement des personnes âgées, notamment celles atteintes de troubles cognitifs. Ce n'est pas un engagement facile et il faut de la patience pour créer du lien. Pourtant, elle le fait avec enthousiasme, convaincue que ces moments partagés ont du sens. Chaque mois, Valentine anime, avec une équipe de 10 bénévoles, des rencontres musicales à la Maison des Sages. Concrètement, elle choisit une douzaine de chansons françaises, prépare des carnets de chants, organise une répétition et motive les bénévoles à apprendre des morceaux parfois méconnus pour que les résidents puissent chanter avec eux. Son investissement ne se résume pas à donner de son temps : elle prend en charge toute la coordination pour que chaque rencontre soit réussie.

Catégorie Bénévole de terrain

Liste des candidats

Jacques-Yves BECQUART, Les Voisins Solidaires

Marie-Fanny WALCKENAER, ASP Yvelines

Marie-Thérèse LEFEBVRE, Aimer et Servir le Malade

Michelle LAMOTHE MAUREL, C'POSSIBLE

Jean-Luc FAIFE, Versailles Pétanque

Guillaume LEGRAND, Protection Civile des Yvelines

Marie QUINQUIS, RIVAGE

Catherine SZCZERBA, ARPEJ 78

Léa MAINGON, Dans tes pas

Cyril CABANNES, Compagnie Versailles Soleil

Françoise PIERSON, RIVE

Laurence BOS, Association Relais Étoiles de Vie

Jean-Claude SEUGÉ, Habitat & Humanisme

Catégorie Bénévole de terrain

À propos de l'association • Les Voisins Solidaires

L'association Les Voisins Solidaires développe les rencontres, soutient et aide les migrants, réfugiés et sans domicile de Versailles et des environs. Elle agit, tisse des liens, monte des partenariats, interpelle les pouvoirs publics et les médias, rencontre les responsables des différentes structures accueillantes... tout cela pour fédérer les énergies et les initiatives. Bref, Les Voisins Solidaires donnent un sens aux mots accueil et fraternité.

À propos du bénévole • Jacques-Yves BECQUART

Parrainé par Pascal MOUNEYRES

Âge et nombre d'années d'engagement

Jacques-Yves a 71 ans et agit avec Les Voisins Solidaires depuis 6 ans.

Actions au sein de l'association

Jacques-Yves gère au quotidien le pôle hébergement d'urgence des Voisins Solidaires. Chaque jour, il prend en charge des femmes seules ou avec enfants, des mineurs, des familles qui se retrouvent à la rue, sur les bancs des gares, sur le siège des urgences, à Versailles et dans les environs. Des personnes en détresse et des parcours dramatiques à gérer, des responsabilités lourdes à assumer : Jacques-Yves fait preuve d'une maîtrise impressionnante et d'une empathie qui ne se dément pas au fil des années. Il est en permanence sur le terrain, ce qui demande une disponibilité et une réactivité permanentes, ainsi qu'un sens de l'organisation sans faille pour trouver les meilleures solutions avec le réseau de familles versaillaises accueillantes. Il assure également un suivi pour accompagner au mieux les personnes dans leurs démarches sociales ou administratives.

Catégorie Bénévole de terrain

À propos de l'association • ASP Yvelines

L'ASP Yvelines accompagne les personnes en phase critique d'une maladie grave ainsi que leurs familles, et promeut l'esprit des soins palliatifs auprès des professionnels de la santé et du grand public. L'association intervient dans des services hospitaliers et à domicile, de façon bénévole, sur le territoire versaillais notamment.

À propos du bénévole • Marie-Fanny WALCKENAER

Parrainée par Christine DUPRAZ

Âge et nombre d'années d'engagement

Marie-Fanny a 74 ans et agit avec ASP Yvelines depuis 30 ans.

Actions au sein de l'association

Marie-Fanny a débuté le bénévolat d'accompagnement au sein de la Maison Despaigne à Versailles Rive-Droite lorsqu'elle était jeune mariée, puis dans les années 1990, elle est devenue accompagnante à l'hôpital André Mignot et a adhéré à l'ASP Yvelines à sa création en octobre 2000. Elle fut coordinatrice de l'équipe à domicile durant quelques années, parlant avec passion de la fonction d'accompagnante à domicile. Marie-Fanny a un sens de l'écoute active et une capacité à rejoindre l'autre dans sa vision du monde. Son caractère jovial, empathique et fiable est apprécié des malades et de tous ses coéquipiers. Son côté artiste et créatif lui permettent une adaptation rapide et fine aux malades qu'elle accompagne, et sa gentillesse et bienveillance en font une accompagnante et une coéquipière de qualité.

Catégorie Bénévole de terrain

À propos de l'association • Aimer et Servir le Malade

L'association Aimer et Servir le Malade a pour but d'apporter réconfort aux malades et à leurs proches en hôpital, institution ou à domicile. Son activité principale est l'aide aux repas, notamment à l'Hôpital La Porte Verte de Versailles. Le but de l'association est d'agir avec toutes les personnes qui vivent des situations de souffrance, de pauvreté, d'injustice, de violence, de détresses matérielles, physiques ou morales, du fait de leur état de santé.

À propos du bénévole • Marie-Thérèse LEFEBVRE

Parrainée par Bernadette MENNESSON

Âge et nombre d'années d'engagement

Marie-Thérèse a 74 ans et agit avec Aimer et Servir le Malade depuis 1 an.

Actions au sein de l'association

Après une vie professionnelle au service des personnes protégées et son passage à la retraite, Marie-Thérèse s'est mise au service des plus faibles dans un cadre associatif hospitalier gériatrique. Impliquée dès les débuts d'Aimer et Servir le Malade, elle a participé à la création de l'association dans laquelle elle assure désormais la charge de Trésorière, se dépense sans compter et sans jamais se mettre en avant pour les malades et l'association et pallie dès que de besoin au manque de disponibilité des autres bénévoles. Marie-Thérèse est motivée par la rencontre et l'échange avec le plus faible et donne de sa personne pour le bien d'autrui.

Catégorie Bénévole de terrain

À propos de l'association • C'POSSIBLE

L'association C'POSSIBLE est engagée dans la prévention du décrochage scolaire et accompagne les élèves des lycées professionnels et technologiques afin de les aider à trouver leur voie et leur place dans la société. Elle base son action associative sur la confiance, les points de repères et l'accompagnement à l'élaboration du projet professionnel.

À propos du bénévole • Michelle LAMOTHE-MAUREL

Parrainée par Béatrice CHERON VERGER

Âge et nombre d'années d'engagement

Michelle a 66 ans et agit avec C'POSSIBLE depuis 3 ans.

Actions au sein de l'association

Michelle occupe un rôle clé en tant que référente lycée et mentore chez C'POSSIBLE. Sa mission consiste à offrir un soutien personnalisé et des conseils éclairés aux jeunes qu'elle accompagne, pour construire un projet de vie cohérent et ambitieux. Elle renforce les liens entre l'association et les équipes pédagogiques, créant ainsi un environnement favorable à la réussite. Michelle met à profit son expérience acquise au cours d'une carrière dans l'industrie automobile, pour transmettre aux jeunes les clés de la réussite et les aider à développer leur potentiel. Animée par la conviction profonde que l'éducation est un levier d'épanouissement personnel et d'insertion professionnelle, elle puise sa motivation dans ses propres racines. Passionnée, dotée d'un sens aigu de l'écoute et d'une capacité exceptionnelle à motiver, Michelle est un atout précieux pour l'association.

Catégorie Bénévole de terrain

À propos de l'association • Versailles Pétanque

Versailles Pétanque propose des disciplines variées de ce sport convivial : que vous soyez débutant ou joueur confirmé, la pratique de la pétanque se fait dans une ambiance conviviale, propice aux rencontres et aux échanges entre passionnés. Des tournois, compétitions, animations et événements ont lieu tout au long de l'année, pour dynamiser la vie associative et permettre aux membres de progresser.

À propos du bénévole • Jean-Luc FAIFE

Parrainé par Yannick-Louis GUÉRIN

Âge et nombre d'années d'engagement

Jean-Luc a 70 ans et agit avec Versailles Pétanque depuis 6 ans.

Actions au sein de l'association

Jean-Luc est un pilier du club Versailles Pétanque : il est présent tous les jours et volontaire en toute circonstance. Il participe à l'ensemble des actions de terrain, c'est un vrai moteur. Il est proactif et son esprit d'équipe fait de lui un coéquipier fiable sur lequel l'ensemble des adhérents et membres du bureau peut compter. Son engagement se concrétise par sa participation quotidienne, sa polyvalence et son enthousiasme : Jean-Luc n'hésite pas à épauler les personnes qui assurent le fonctionnement administratif du club, il est toujours disponible pour se rendre dans les écoles ou dans les centres pénitentiaires avec le club ("Pauses méridiennes" : l'association se rend en milieu scolaire pour faire découvrir la pétanque aux enfants ; "Team carcérale" : l'association se rend à Bois-d'Arcy et à Poissy pour accompagner les prisonniers sur le plan social).

Catégorie Bénévole de terrain

À propos de l'association • Protection Civile Yvelines

La Protection Civile, reconnue d'utilité publique, agréée de sécurité civile, met en œuvre tous les moyens dont elle dispose pour assurer la protection des populations civiles en temps de paix comme en tant de crise ou de guerre. Trois grandes missions : Aider, Secourir, Former. Avec près de 500 représentations locales en France, l'association dispose d'une force unique qui garantit une intervention rapide sur tous les théâtres d'opérations.

À propos du bénévole • Guillaume LEGRAND

Parrainé par Arnaud SEPVAL

Âge et nombre d'années d'engagement

Guillaume a 39 ans et agit avec la Protection Civile depuis 6 ans.

Actions au sein de l'association

Guillaume incarne l'esprit du bénévolat à travers son engagement auprès de la Protection Civile, qui s'illustre particulièrement par le lancement de l'antenne de Versailles. Sous son impulsion, cette antenne est aujourd'hui la plus grande du département avec 44 bénévoles, représentant 27 % des effectifs des Yvelines. L'investissement de Guillaume s'élève à 2647 heures de bénévolat depuis 2021, sans compter le travail administratif dédié à la gestion et au développement de l'antenne. Lors des Jeux Olympiques et Paralympiques, l'antenne a joué un rôle clé, avec la gestion de la fan zone. En parallèle, Guillaume a coordonné une cinquantaine de dispositifs prévisionnels de secours, organisé une dizaine de formations, et représenté la Protection Civile lors de 14 cérémonies officielles dans la Ville. Sa rigueur et son dévouement méritent d'être salués.

Catégorie Bénévole de terrain

À propos de l'association • RIVAGE

L'association RIVAGE est dédiée à l'accompagnement des personnes éprouvées par la maladie grave, le grand âge, la désorientation, la fin de vie ou encore le deuil. Les bénévoles de RIVAGE constituent la force de l'association et interviennent dans une dizaine d'établissements du grand ouest parisien, pour permettre une meilleure qualité de vie aux patients.

À propos du bénévole • Marie QUINQUIS

Parrainée par Marie-Annick COMPAGNION

Âge et nombre d'années d'engagement

Marie a 73 ans et agit avec RIVAGE depuis 35 ans.

Actions au sein de l'association

Marie est à l'initiative de la création de l'association RIVAGE avec Sœur Nathanaëlle du diaconesse de Reully. Depuis 35 ans, sa motivation est sans faille, tant dans l'accompagnement des personnes en fin de vie, en tant que bénévole, que dans sa participation dans les instances sur les soins palliatifs.

Catégorie Bénévole de terrain

À propos de l'association • ARPEJ 78

L'association ARPEJ 78 donne des cours de soutien scolaire dans ses locaux de la rue St Nicolas à Versailles, 4 jours par semaine, à raison de 3 séances d'une heure par jour. La particularité est qu'il y a un accompagnant pour chaque enfant, du CE1 à la terminale. L'aide au devoir individualisée est une pédagogie qui facilite la joie d'apprendre, le goût du savoir et permet aux familles d'entretenir une bonne relation avec l'école.

À propos du bénévole • Catherine SZCZERBA

Parrainée par Régis HUBER

Âge et nombre d'années d'engagement

Catherine a 63 ans et agit avec ARPEJ 78 depuis 6 ans.

Actions au sein de l'association

Catherine parvient à fédérer de nombreux bénévoles : jeunes retraités mais aussi élèves de classe prépa des Lycées Sainte-Geneviève (Ginette) et Grandchamp. La concurrence est rude parmi les associations qui recrutent ces jeunes, mais Catherine arrive, avec persévérance, à trouver les forces nécessaires. Certains des jeunes accompagnés deviennent à leur tour accompagnants lorsqu'ils intègrent ces classes préparatoires. Elle fait le lien entre 3 générations : les jeunes retraités, les jeunes en prépa et les jeunes accompagnés. Catherine fait preuve de souplesse dans la gestion des plannings en prenant en compte les emplois du temps de chacun, grâce à une excellente connaissance de tous, bénévoles et enfants. Elle prend son rôle de Vice-Présidente très à cœur et œuvre au bon fonctionnement de l'ARPEJ 78 grâce à son engagement.

Catégorie Bénévole de terrain

À propos de l'association • Dans tes pas

L'association Dans tes pas est une école innovante pour des jeunes ayant une déficience intellectuelle, âgés de 12 à 18 ans et situés à Versailles. Son but est de permettre à chaque élève d'approfondir ses connaissances de façon inclusive, adaptée, le tout dans une logique de développement de l'autonomie dans les différentes situations de vie.

À propos du bénévole • Léa MAINGON

Parrainée par Nicolas HITTIN

Âge et nombre d'années d'engagement

Léa a 38 ans et agit avec Dans tes pas depuis 2 ans.

Actions au sein de l'association

Depuis sa création en 2023, Dans tes pas s'appuie sur le soutien de bénévoles pour assurer l'encadrement des élèves que l'association accueille. Léa fait partie des bénévoles qui sont fidèles à l'association : elle répond présente aux sollicitations et se montre réactive face aux besoins de l'école, en appui à l'équipe pédagogique. Chaque semaine elle dédie ses mardis après-midi à l'association pour assister l'équipe pédagogique et apporter son aide à l'atelier hebdomadaire de sport adapté. Sa disponibilité et la régularité de sa présence ont permis la création de liens forts avec les élèves, qui apprécient Léa. Dynamique, à l'écoute, elle fait état d'un grand intérêt pour le service à la personne. Gendarme et en reprise d'études dans le domaine éducatif, Léa met à profit ses compétences via le bénévolat pour une cause qui lui tient à cœur.

Catégorie Bénévole de terrain

À propos de l'association • Cie Versailles Soleil

La Compagnie Versailles Soleil est une association dont l'objectif est de créer des spectacles vivants (danse classique, danse jazz, hip-hop, zouk brésilien, théâtre classique et impro...). L'association propose des cours et met en scène des représentations avec ses élèves pour créer en collectif et offrir un accès à des pratiques culturelles riches et épanouissantes.

À propos du bénévole • Cyril CABANNES

Parrainé par Izabel NIELSEN

Âge et nombre d'années d'engagement

Cyril a 48 ans et agit avec la Compagnie Versailles Soleil depuis 20 ans.

Actions au sein de l'association

Cyril s'occupe de la communication 360° de la Compagnie Versailles Soleil en élaborant des affiches, flyers, en gérant la page Facebook et le site internet. En tant que webmaster, il a mis au point depuis 2 ans les inscriptions en ligne, les réservations de salle en ligne. Il est également référent technique lors des spectacles de fin d'année en relation avec le régisseur. Cyril élabore la conduite, la bande son et les vidéos des spectacles, il conçoit les décors. Tout son travail bénévole est précieux pour l'association, qui souhaite le mettre en lumière pour tout ce qu'il fait. Cyril travaille également bénévolement pour les Amis de l'Orgue de Versailles ainsi que la Fablab de Viroflay. Son dévouement pour toutes ces associations mérite une reconnaissance ; d'autant que ses actions relèvent d'une connaissance terrain très fine et font preuve de véritables compétences techniques et relationnelles.

Catégorie Bénévole de terrain

À propos de l'association • RIVE

L'association RIVE propose un accueil de jour aux femmes de Versailles en situation de grande précarité, de manière anonyme et inconditionnelle, pour leur offrir un lieu calme, rassurant et chaleureux. Les bénévoles proposent une écoute, un accompagnement et des conseils, ainsi que l'offre de repas et d'accès à des services élémentaires (hygiène).

À propos du bénévole • Françoise PIERSON

Parrainée par Hubert DE BATZ

Âge et nombre d'années d'engagement

Françoise a 72 ans et agit avec RIVE depuis 4 ans.

Actions au sein de l'association

Françoise a donné beaucoup de temps et d'énergie depuis 40 ans en tant que bénévole pour soutenir les défavorisés. Son premier engagement s'est fait pendant plus de 3 ans avec l'association Aux Captifs la Libération (rencontre avec des prostituées et ouverture à l'expression de la souffrance des personnes dépossédées de leur liberté et de leur dignité). Elle a ensuite rejoint Le Secours Catholique avec lequel elle a établi une vraie relation avec hommes et femmes démunis dans toutes les Yvelines. Elle a cofondé 2 associations : Bibliothèque Timoun (envoi de livres dans les écoles d'Haïti) et Marie Madeleine (prévention du SIDA pour des femmes venant d'Afrique subsaharienne). Françoise a enfin choisi de rejoindre RIVE pour répondre à son désir d'aider des femmes fragilisées, avec ou sans enfants, dont la vie est marquée par une insécurité totale. Elle participe à la préparation des repas et accueille les femmes pour qu'elles prennent une douche, fassent leur lessive, et trouvent un espace de repos momentané.

Catégorie Bénévole de terrain

À propos de l'association • Relais Étoiles de Vie

"L'essentiel, ce n'est pas d'ajouter des années à la vie, mais d'ajouter de la vie aux années" : c'est pourquoi l'association REV s'est donnée pour mission de sortir de l'isolement les personnes atteintes d'un handicap physique et/ou moteur et vivant à domicile, en proposant sorties et rencontres culturelles et ludiques à ses "amis accompagnés".

À propos du bénévole • Laurence BOS

Parrainée par Marie-Antoinette THOMASSET

Âge et nombre d'années d'engagement

Laurence a 69 ans et agit avec Relais Étoiles de Vie depuis 3 ans.

Actions au sein de l'association

Laurence n'est pas là depuis longtemps mais est très efficace. Elle va chercher les "amis accompagnés" de l'association lors des sorties et rencontres. En tant que bénévole régulière, elle a noué une relation particulière avec Véronique, dont elle s'occupe car elle ne peut rien faire seule. Laurence participe notamment à la tournante déjeuner du samedi. Son engagement est sincère et elle fait preuve de polyvalence en venant en aide aux dirigeants pour la rédaction et l'envoi des différents mailings, par exemple. Elle répond toujours présente en cas de besoin.

Catégorie Bénévole de terrain

À propos de l'association • Habitat & Humanisme

Habitat & Humanisme agit en faveur du logement et de l'insertion des personnes en précarité, et pour la (re)création de liens sociaux, dans 87 départements français, via 3 axes : loger, accompagner et créer du lien (logement accompagné, solutions d'habitat innovantes, activité médico-sociale, hébergement d'urgence/accueil de réfugiés).

À propos du bénévole • Jean-Claude SEUGÉ

Parrainé par Maryline LABATUT

Âge et nombre d'années d'engagement

Jean-Claude a 89 ans et agit avec Habitat & Humanisme depuis 14 ans.

Actions au sein de l'association

Depuis l'ouverture de la pension de famille Saint-Joseph de Versailles, Jean-Claude s'est investi dans plusieurs missions très importantes. Tout d'abord, par des animations telles que l'organisation de petits-déjeuners ou de marches dans le Parc du château ou de pique-nique aux beaux jours. Jean-Claude a largement contribué à sortir les résidents de la pension de famille de leur isolement et leur a permis de progressivement retisser des liens entre eux ou avec les bénévoles ou les hôtes de maison. Il a aussi beaucoup aidé comme bénévole bricoleur, en charge de toutes les petites réparations ou aménagements nécessaires. Enfin, Jean-Claude a été le trésorier de l'antenne de Versailles Grand Parc et a mené de nombreuses actions de levées de fonds. Enfin et pas des moindres, pendant la période du COVID, Jean-Claude, en tant que proche voisin, a été l'une des rares personnes assurant une présence rassurante pour les résidents.

Catégorie Bénévole dirigeant

Liste des candidats

Didier FROGER, Association Sportive Versailles Jussieu

Noella TANGUY, CAP Mariage 78 - OSER78

Daniel GLASSMANN, Versailles Pétanque

Jacqueline JEZEQUEL, Qi Gong Traditionnel de Versailles

Louis SERVILLE, Judo Karaté Club de Versailles

Marie DRILHON, ADFI Yvelines

Bernadette MENNESSON, Aimer et Servir le Malade

Mathieu LAURENT, Les Jardins Familiaux

Henri LAVIRON, Les Amis du Cénacle

Lise MARTIN, Société de Natation

Michel MORGENTHALER, Association de Bange-Houdon

Catégorie Bénévole dirigeant

À propos de l'association • AS Versailles Jussieu

L'Association Sportive Versailles Jussieu est un club de football affilié au district Yvelines de la FFF, qui se définit comme un "défi aux pessimistes, une envie de pratiquer un football né dans le quartier, pour le jeu terriblement humain de la flamboyance, un état d'esprit avec ses doutes, ses joies, ses peines" et qui vise à transmettre, éduquer, former via le sport. Pour la saison 2024-2025, le club comporte 10 équipes dont 2 féminines.

À propos du bénévole • Didier FROGER

Parrainé par Ramim MEDJOU DJ

Âge et nombre d'années d'engagement

Didier a 65 ans et agit avec l'AS Versailles Jussieu depuis 27 ans.

Actions au sein de l'association

Fondateur de l'AS Versailles Jussieu, Didier est engagé pour un football inclusif et fédérateur. Il porte de nombreuses initiatives pour le progrès dans le sport. À l'échelle locale, Didier plaide pour la présence féminine au sein du bureau de l'association depuis 2004, remportant le Prix de l'Engagement Citoyen en 2010. Membre du Groupe de travail pour la rénovation du stade Bernard de Jussieu en 2013-2014, il se soucie du bien être des jeunes sportifs qu'il accompagne. Il a impulsé un partenariat avec un transporteur professionnel pour les équipes du club (Phébus, 1er dans le département), de 2002 à 2010. Didier a par ailleurs occupé le rôle de pilote lors de la création de la Fondation du football, dont il est toujours membre ; et siège à la Commission citoyenneté du football du district Yvelines. Son dévouement sans faille fait de lui un bénévole dirigeant exemplaire.

Catégorie Bénévole dirigeant

À propos des associations • CAP MARIAGE | OSER 78

L'association CAP MARIAGE valorise le mariage civil grâce à une préparation des futurs mariés afin de permettre une réflexion préalable à leur engagement sur la base de la loi.

L'association OSER 78 aide les demandeurs d'emploi à retrouver une activité et/ou élaborer leur projet professionnel (cadres et jeunes diplômés) via des parcours d'accompagnement en groupes.

À propos du bénévole • Noella TANGUY

Parrainée par Olivier MANCHON

Âge et nombre d'années d'engagement

Noella a 75 ans et agit avec CAP MARIAGE et OSER 78 depuis leur création.

Actions au sein des associations

Engagée pour les autres depuis toujours, Noella foisonne d'idées et sait identifier un besoin et lui apporter des réponses. Observatrice, elle a fait le constat qu'il n'existait pas de préparation au mariage civil, au contraire des religions qui proposent toutes une préparation eux jeunes mariés. Elle a ainsi piloté un groupe d'amis volontaires pour l'épauler dans cette aventure, qui voit le jour en 2012 à Versailles, puis dans les communes alentours. Au gré des années, sa méthode d'accompagnement "cap mariage" est déployée dans de nombreuses autres villes, comme Nantes, Toulouse, Bordeaux. Préalablement à cet engagement associatif, elle a également fondé OSER 78, qui rassemble des bénévoles en activité ou jeunes retraités pour venir en aide aux demandeurs d'emploi. L'antenne de Versailles est toujours très active, tout comme celle des Hauts-de-Seine.

Catégorie Bénévole dirigeant

À propos de l'association • Versailles Pétanque

Versailles Pétanque propose des disciplines variées de ce sport convivial : que vous soyez débutant ou joueur confirmé, la pratique de la pétanque se fait dans une ambiance conviviale, propice aux rencontres et aux échanges entre passionnés. Des tournois, compétitions, animations et événements ont lieu tout au long de l'année, pour dynamiser la vie associative et permettre aux membres de progresser.

À propos du bénévole • Daniel GLASSMANN

Parrainé par Yannick-Louis GUÉRIN

Âge et nombre d'années d'engagement

Daniel a 67 ans et agit avec Versailles Pétanque depuis 8 ans.

Actions au sein de l'association

En tant que Vice-Président de Versailles Pétanque, Daniel agit en bras droit de toute l'équipe dirigeante du club. Il contribue activement à la démarche d'inclusion portée par le club, dont les actions visent systématiquement à permettre à chacun de participer, compte tenu de ses différences. Versailles Pétanque promeut le handisport et Daniel est ambassadeur des valeurs du club. Il prend part aux activités internes et externes organisées par le club, tout en répondant à ses responsabilités de dirigeant. Grâce à son engagement, Versailles Pétanque est partenaire des Olympiades du Vivre Ensemble, de la Nuit du handicap, mais aussi de la Fondation Louis Lépine et du Foyer de vie La Maison d'Eole. Daniel est par ailleurs membre du collectif Team Gentleman's pétanque qui collecte des fonds pour les reverser à des associations caritatives (Téléthon, Secours catholique...).

Catégorie Bénévole dirigeant

À propos de l'association • Qi Gong Traditionnel

Le Qi Gong, art énergétique d'origine chinoise, est une pratique ancestrale qui permet de se maintenir le plus longtemps possible en bonne santé. Il est facilement accessible et se pratique à tout âge. À Versailles, l'association Qi Gong Traditionnel organise des séances en Maisons de quartier et en plein air à destination des adultes, en échange d'une adhésion annuelle ; ainsi que des stages et ateliers thématiques tout au long de l'année.

À propos du bénévole • Jacqueline JEZEQUEL

Parrainée par Thierry PAULET

Âge et nombre d'années d'engagement

Jacqueline a 81 ans et agit avec l'AQGTV depuis 15 ans.

Actions au sein de l'association

Jacqueline est secrétaire de l'association Qi Gong Traditionnel de Versailles depuis plus de 15 ans. Elle prépare les ordres du jour, rédige les comptes-rendus avec précision et clarté pour toutes les assemblées générales. D'humeur toujours joyeuse et discrète, elle œuvre avec humilité pour le bien du fonctionnement associatif. Elle est curieuse, dynamique et fait vivre la mémoire de l'association. Sa motivation, outre à pratiquer le Qi Gong, à apporter sa pierre au bien commun et à servir fait d'elle quelqu'un de tourné vers les autres.

Catégorie Bénévole dirigeant

À propos de l'association • Judo Karaté Club

Le JKCV initie les membres débutants aux bases des arts martiaux, judo, ju-jitsu et karaté et assure le perfectionnement des plus anciens pratiquants. Ses cours sont ouverts aux enfants à partir de 4 ans, adolescents et adultes sans limite d'âge. En 2024, le club comptait environ 1000 adhérents. Le club est affilié à la fédération française de judo et à la fédération française de karaté.

À propos du bénévole • Louis SERVILLE

Parrainé par Erik MINGASSON

Âge et nombre d'années d'engagement

Louis a 68 ans et agit avec le JKCV depuis 35 ans.

Actions au sein de l'association

Depuis plus de 30 ans, Louis aide au fonctionnement du club de Judo et Karaté de Versailles, d'abord en tant que dirigeant, puis en tant que professeur adjoint. Il est toujours présent pour aider pendant les différentes manifestations organisées par le club. Depuis 4 ans, il a pris la Présidence du Comité des Yvelines de judo, tout en restant bénévole au sein du club. Son engagement est loyal et bénéficie à l'ensemble des adhérents au club, ainsi qu'à l'association en tant que telle, dont le bon fonctionnement est notamment assuré par la dévotion de Louis.

Catégorie Bénévole dirigeant

À propos de l'association • ADFI Yvelines

L'ADFI Yvelines est membre de l'Union Nationale des Associations de Défense des Familles et Individus victimes de sectes, il s'agit d'une association indépendante de tout mouvement religieux, idéologique ou politique, signataire du contrat d'engagement républicain, qui accueille, conseille et accompagne les personnes sous emprise sectaire, en informant, sensibilisant et prévenant les phénomènes sectaires.

À propos du bénévole • Marie DRILHON

Parrainée par Jean-Pierre CHEVANNIER

Âge et nombre d'années d'engagement

Marie a 80 ans et agit avec l'ADFI Yvelines depuis 30 ans.

Actions au sein de l'association

Marie porte l'Union Nationale des Associations de Défense des Familles et Individus victimes de sectes, à l'échelle nationale en tant que Vice-Présidente, et à l'échelle départementale en tant que Présidente de la délégation yvelinoise. Elle accueille et accompagne les victimes d'emprise sectaire, soutient les familles confrontées à des mouvements sectaires et mène des actions de prévention et de sensibilisation auprès d'un large public. Sa présence régulière lors de la permanence associative à la Maison des Associations et de l'Emploi, les lundis et jeudis après-midi, témoigne de son engagement envers les personnes vulnérables, qui font face à des difficultés grandissantes de discernement des risques. Marie adopte une posture bienveillante et se rend disponible pour venir en aide à autrui mais aussi pour faciliter le bon fonctionnement associatif en tant que dirigeante.

Catégorie Bénévole dirigeant

À propos de l'association • Aimer et Servir le Malade

L'association Aimer et Servir le Malade a pour but d'agir auprès des malades et de leurs proches en apportant un soutien et du réconfort, en hôpital, institution ou à domicile. Son activité principale consiste à leur venir en aide pour les repas, notamment au sein de l'Hôpital de la Porte Verte à Versailles.

À propos du bénévole • Bernadette MENNESSON

Parrainée par Jocelyne MAURICE

Âge et nombre d'années d'engagement

Bernadette agit avec Aimer et Servir le Malade depuis 3 ans.

Actions au sein de l'association

L'idée de créer l'association Aimer et Servir le Malade est née dans le cœur de Bernadette, qui, à l'époque engagée auprès des Équipes Saint Vincent de Versailles, a su motiver ses co-équipières pour se lancer dans une aventure associative profondément humaine. Sa personnalité tenace et son exigence ont permis à l'association de voir le jour et de bien fonctionner au cours des 3 dernières années. Bernadette porte ce projet avec volonté et c'est grâce à elle que l'activité associative se développe : aujourd'hui, pas moins de 15 équipières viennent en appui aux soignants de l'Hôpital de la Porte Verte de Versailles pour réconforter et accompagner les malades des services oncologie et soins de suite. Dans un futur certain, Bernadette souhaiterait qu'Aimer et Servir le Malade puisse faire de l'aide à domicile, et elle se bat pour y arriver. Sa persévérance fait d'elle une bénévole dirigeante exemplaire, dont l'engagement mérite d'être reconnu.

Catégorie Bénévole dirigeant

À propos de l'association • Les Jardins Familiaux

Les Jardins Familiaux de Versailles et des communes environnantes concrétise le rêve d'avoir un petit coin de terre en ville, pour les citoyens qui souhaitent cultiver des légumes et faire fleurir de jolies plantes. Le fonctionnement est simple : les responsables de familles qui souhaitent bénéficier d'une parcelle peuvent adhérer à moindre coût et ainsi bénéficier d'une terre cultivable, y jardiner et créer leur potager.

À propos du bénévole • Mathieu LAURENT

Parrainé par Pierre DESNOS

Âge et nombre d'années d'engagement

Mathieu a 38 ans et agit depuis 10 ans avec les Jardins Familiaux.

Actions au sein de l'association

Dès son adhésion à l'association, Mathieu s'est montré prêt à aider. Il est entré l'année suivante au conseil d'administration et a accepté d'assurer la fonction de trésorier. Il a réformé le mode de gestion en l'informatisant, a créé un site internet et a permis une communication avec les adhérents par courriel. En 2020, il a pris la relève de l'ancien président et a fait preuve d'une autorité maîtrisée car emprunte d'empathie vis-à-vis des 122 jardiniers à gérer. Il a modernisé l'association et l'a ouvert sur le monde en la faisant participer à la vie de la cité (participation à Esprit jardin, ouverture des jardins au public lors des journées du patrimoine). Il a piloté la rénovation de l'adduction des jardins du site des Petits-Bois en intégrant la récupération des eaux pluviales de bâtiments environnants. Mathieu est l'exemple d'un jeune qui s'engage pleinement dans le monde associatif en y consacrant beaucoup de son temps libre, en apportant de la créativité.

Catégorie Bénévole dirigeant

À propos de l'association • Les Amis du Cénacle

L'association Les Amis du Cénacle poursuit son objet dans l'esprit de la Congrégation de Notre-Dame du Cénacle, dont la mission est toujours ordonnée à l'éveil et à l'approfondissement de la foi. Les Amis du Cénacle favorisent le développement de la vie intérieure, la recherche spirituelle, le progrès humain et social, dans une perspective chrétienne et, à ce titre, apporte son soutien aux activités animées par la Congrégation.

À propos du bénévole • Henri LAVIRON

Parrainé par Agnès HEDON

Âge et nombre d'années d'engagement

Henri agit avec les Amis du Cénacle depuis 15 ans.

Actions au sein de l'association

En tant que comptable bénévole, Henri est un soutien précieux depuis de nombreuses années pour la tenue des comptes du centre religieux des Amis du Cénacle. Fidèle et précis, il sait aussi bien travailler avec les sœurs, qu'en lien avec les salariés. D'une grande discrétion et dans l'ombre des activités du centre, son travail mérite d'être remercié.

Catégorie Bénévole dirigeant

À propos de l'association • Société de Natation

La Société de Natation de Versailles a pour objet la pratique de la natation et comme programme l'entraînement d'une cinquantaine de membres adhérents. Elle se classe dans les 30 premiers clubs français et répond à une demande d'activité éducative, mais aussi de maintien de forme ou de perfectionnement, via un encadrement technique de qualité et des enseignants qualifiés et passionnés.

À propos du bénévole • Lise MARTIN

Parrainée par Valérie RENARD

Âge et nombre d'années d'engagement

Lise a 44 ans et agit avec la Société de Natation depuis 18 ans.

Actions au sein de l'association

L'investissement de Lise au sein de l'association Société de Natation de Versailles a un impact tel qu'au cours des 20 dernières années, le nombre d'adhérents a doublé. En tant que bénévole dirigeante, Lise a joué un rôle important dans la reprise et l'exploitation de la piscine de Satory, ainsi que dans le développement des activités aquatiques en faveur des publics fragiles sur Versailles.

Catégorie Bénévole dirigeant

À propos de l'association • deBange-Houdon

L'association deBange-Houdon a pour objet la qualité du cadre de vie sur les périmètres de Versailles et du Chesnay-Rocquencourt, en agissant en réseau au sein de SAVE et d'Yvelines Environnement.

À propos du bénévole • Michel MORGENTHALER

Parrainé par Marie-Thérèse DESJARDINS

Âge et nombre d'années d'engagement

Michel a 79 ans et agit avec l'association deBange-Houdon depuis 23 ans.

Actions au sein de l'association

Michel occupe un poste de représentant des intérêts collectifs d'une partie des habitants du territoire sur lequel agit l'association deBange-Houdon. Il est le principal rédacteur du site <https://debangehoudon.blogspot.com/>, sur lequel il rédige des articles critiques sur des thématiques variées (politique principalement, mais aussi société, économie...).

Catégorie Action menée

Liste des candidats

Association **Filensacs**

Association **Les Voisins Solidaires de Versailles**

Association **Versailles Pétanque**

Association **Ordre de Malte France**

Catégorie Action menée

À propos de l'association • Filensacs

L'association Filensacs propose un atelier de couture intergénérationnel et interculturel, dans le but d'offrir aux bénévoles la possibilité de passer des moments ensemble et de créer des objets en tissu, à partir de recyclage, pour les revendre au profit d'autres associations solidaires.

À propos de l'action menée • Noël solidaire

Parrainée par Isabelle AVANDET du Secours Populaire de Versailles

Nombre de personnes mobilisées

25 personnes ont participé à la réalisation de cette action.

Actions au sein de l'association

À l'occasion du Forum des associations 2024, l'antenne du Secours populaire de Versailles a rencontré l'association Filensacs, qui organise des ateliers couture multiculturels et intergénérationnels durant lesquels les bénévoles confectionnent des objets en tissu (sacs, coussins, petites corbeilles, trousse, objets décoratifs...). Une action de solidarité conjointe a pu voir le jour : le Secours populaire a fourni une partie des tissus et les bénévoles de Filensacs ont créé une quinzaine de magnifiques sacs à main et sacs de plage, entre septembre et décembre 2024. Ces sacs ont été offerts comme cadeaux de Noël aux femmes des familles aidées par le Secours populaire, en complément du colis alimentaire de Noël et des cadeaux pour les enfants.

Catégorie Action menée

À propos de l'association • Les Voisins Solidaires

L'association Les Voisins Solidaires développe les rencontres, soutient et aide les migrants, réfugiés et sans domicile de Versailles et des environs. Elle agit, tisse des liens, monte des partenariats, interpelle les pouvoirs publics et les médias, rencontre les responsables des différentes structures accueillantes... tout cela pour fédérer les énergies et les initiatives. Bref, Les Voisins Solidaires donnent un sens aux mots accueil et fraternité.

À propos de l'action menée • Sorties culturelles

Parrainée par Pascal MOUNEYRES des Voisins Solidaires

Nombre de personnes mobilisées

2 personnes ont participé à la réalisation de cette action.

Actions au sein de l'association

Depuis plusieurs années, Catherine FOUCAUD-SCHEUNEMANN et Catherine RIBOUT ont développé des partenariats avec des structures du champ social (Cités Caritas et Info Soins Versailles ; Alteralia Buc et La Croix-Rouge Trappes) et des musées franciliens (en particulier le Château de Versailles). Dans ce cadre, elles proposent chaque mois des sorties culturelles (visites commentées, ateliers ou circuits découverte de Versailles ou Paris). Pour bien accompagner les groupes, elles se forment grâce à la mission Vivre Ensemble du ministère de la Culture. En 2024, elles ont organisé 36 sorties comptant plus de 300 participants, avec deux temps forts : en juin, au Château de Versailles, un grand pique-nique suivi d'une visite des Grandes eaux musicales ; en septembre, au musée du Louvre, avec un car au départ de Versailles, financé par la Fondation RATP.

Catégorie Action menée

À propos de l'association • Versailles Pétanque

Versailles Pétanque propose des disciplines variées de ce sport convivial : que vous soyez débutant ou joueur confirmé, la pratique de la pétanque se fait dans une ambiance conviviale, propice aux rencontres et aux échanges entre passionnés. Des tournois, compétitions, animations et événements ont lieu tout au long de l'année, pour dynamiser la vie associative et permettre aux membres de progresser.

À propos de l'action menée • Label Handipétanque

Parrainée par Yannick-Louis GUÉRIN de Versailles Pétanque

Nombre de personnes mobilisées

10 personnes ont participé à la réalisation de cette action.

Actions au sein de l'association

Versailles Pétanque est la première association d'Île-de-France à avoir reçu le label Club de la fédération française de handisport dans sa discipline sportive, en 2024. L'obtention de ce label est le fruit d'un travail collectif pour faciliter l'inclusion dans l'association. Depuis sa création, Versailles Pétanque permet à toutes et tous de pratiquer la pétanque sans distinction. Le bureau de l'association comprend des personnes en situation de handicap moteur et psychique, et les actions bénévoles menées au sein du club favorisent les rencontres intergénérationnelles et l'ouverture à tous. Forte de son engagement pour une pratique sportive fédératrice et inclusive, l'association est par ailleurs membre de la Fédération Française Sport Adapté et participera au championnat départemental que celle-ci organise le 5 avril prochain.

Catégorie Action menée

À propos de l'association • Ordre de Malte France

Émanation française d'une institution caritative quasi millénaire, l'Ordre de Malte France est une association catholique hospitalière, qui place la Charité au cœur de son engagement. Elle agit auprès des plus fragiles à travers des initiatives de terrain, dans les secteurs de la solidarité, de la santé, du médico-social et du secourisme.

À propos de l'action menée • Maraudes nocturnes

Parrainée par Patrick CHABANNES de l'Ordre de Malte France

Nombre de personnes mobilisées

120 personnes ont participé à la réalisation de cette action.

Actions au sein de l'association

Cette année encore, et ce depuis 15 ans à Versailles et alentours, ils sont environ 120 bénévoles, de 17 à 73 ans, de toutes conditions, à aller vers nos amis de la rue, 3 jours par semaine de 19h à minuit, toute l'année, sans interruption, pour discuter avec les oubliés et rompre leur isolement, pour serrer la main et sourire aux invisibles, pour partager un café ou une soupe chaude, pour un geste, une parole, une attention, un sourire du cœur. Relais dans la rue des acteurs du travailleurs sociaux, maillons d'une chaîne de solidarité, tous bénévoles, fidèles par leur engagement auprès des plus fragiles d'entre nous, ils répètent les gestes d'une tradition de charité de plus de 900 ans à l'actualité toujours vive.

Merci
pour votre engagement bénévole
à Versailles en 2025

